
Пятилетку— 

досрочно!

А ГОРОД
РАСТЕТ

У МЕНЯ 
НА ГЛАЗАХ

Растет и хорошеет с каждым 
поселок.

Как опытного монтажника знают в 27 управлении 
домостроительного комбината бригадира Евгения 
Сергеевича Палева. Он один из тех, кто первым 
начинал монтировать в нашем городе панельные 
дома, кто вел скоростной монтаж 60-квартирного 
дома. Пять дней и дом готов. За один день — 
этаж — это очень здорово!

Сейчас бригада под руководством Е. С. Палева 
занята монтажом дома новой _ серии 1-468-Б в Пио
нерском поселке.

На снимке: бригадир монтажников 27 управления 
Е. С. Палев.

Фото О. КАП О РЕИ КО.

днем Пионерский.
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

свердловским
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С ПЕРВОГО
ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ

Во втором управлении 
Уралэлектромонтажа ус
пешно выполняют задания 
бригады А. Анчугова и 
И. Бояркина. Высотные до
ма № 1 и 14 по проспек
ту Блюхера и холодильник 
№ 3 на Сортировке для них 
в этом отношении тоже не 
были исключением. Работы 
свои они закончили в срок 
и сдали с первого предъяв-

Школъники 
будут 

довольны
Каменщики бригады 

В. Ляудиниса ведут кладку 
пристроя к школе в рай- 

ления. Качество признано 
отличным.

Сейчас электромонтаж
ники трудятся на новых 
объектах — на жилых до
мах и ремонтно-трамвайном 
заводе. Думается, что и на 
этот раз они не подведут.

С. РУБЛЕВ, 
начальник произ

водственно-технического 
отдела.

оне улиц Малышева и Хох
рякова. За сравнительно ко
роткое время они уже напо
ловину выложили корпус. 
После того как пристрой бу
дет сдан в эксплуатацию, в 
нем разместится спортивный 
зал.

Добрым словом вспомнят 
учащиеся тех, кто сооружал 
для них это здание.

НАМ 
ОТВЕЧАЮТ

«БАРЬЕРЫ НЕОРГА
НИЗОВАННОСТИ». Так 
назывался материал раб
коровского рейда, где, в 
частности, вновь был поднят 
вопрос о строительстве ко
тельной для завода имени 
Ленинского комсомола. Речь 
шла и о других вопросах, 
связанных с подготовкой к 
зиме.

Директор завода тов. Ши
пулин пишет, что после 
опубликования заметки 
сколько-нибудь заметного 
улучшения в строительстве 
котельной не было. Вместо 
необходимых на этой пло
щадке ста человек здесь 
работает не больше 20. 
Сроки, намечаемые на еже
недельных оперативках, си
стематически срываются. 
Так, пуск одного котла на
мечался сначала на первое 
октября, потом на первое 
ноября, но все напрасно. За
вод по-прежнему работает 
«с колес», не имея запаса 
цемента, песка, щебня и 
других материалов. Фонды 
на электрооборудование, 
электроаппаратуру, запча
сти и оборудование не вы
делены.

СОГЛАСОВАЛИ, КОГДА СОРВАЛИ
На улице 8 Марта построен большой 

140-квартирный дом. Это дом ЖСК-132. 
По плану он был разделен на два кры
ла по четыре подъезда в каждом. Одно 
крыло мы должны сдать в этом году, 
второе — в следующем. И сначала, 
действительно, все шло по плану.

С той части дома, которая должна 
раньше сдаваться, каменщики ушли 
еще в августе. Потом пришли штукату
ры. к 7 октября все четыре подъезда 
уже ждали маляров. И если бы сразу 
за штукатурами в дом пришли маляры, 
сейчас в эти подъезды, наверное, уже 
могли бы въезжать новоселы.

Однако на деле все вышло иначе. 
Маляры пришли в дом только после 
праздников, спустя месяц с лишним 
после того, как были оштукатурены 
все подъезды. И даже не маляры, а 
практиканты учебного комбината с ин
структором из нашего управления. И 
всего-то их в бригаде было шестнадцать. 
Свой первый разряд они, конечно, оп
равдывают, пользу, безусловно, прино
сят. Но серьезного сдвига от этого то
же ждать не приходится. Короче гово
ря, на сегодня в одном подъезде прак
тиканты подготовили под окраску четы
ре этажа из пяти — пятую часть того 
крыла, которое нужно сдать. И сейчас 
уже ясно, что, как ни старайся, сколько 
бригад ни пришли сейчас, крыло в срок 
сдать не удастся. Время прошло. Кстати 
сказать, и в упра1влении, и в тресте ма
ляры есть. Их вполне хватило бы, чтобы 
четыре подъезда сейчас заселялись. И 
на сантехников жаловаться не прихо

дится: отопительная система смонтиро
вана полностью еще к праздникам, 
электрики тоже ушли.

Все дело в теплотрассе, которая 
тянется к нашему дому от котельной 
Южного трамвайного парка. Решение 
о ней было принято только 15 ноября, 
спустя месяц после того, как крыло

Проверяем 
выполнение 
обязательств

было оштукатурено, когда сантехники 
уже закончили систему внутри здания.

Положение создалось крайне напря
женное. Времени совершенно не остает
ся, а трасса, хоть и не такая большая 
(всего 300 метров), запроектирована по 
обжитым местам, она пересекает учас
ток детского садика, проходит по кус
тарникам и т. д., не говоря уж о том, 
что на ее пути два раза встречаются 
электрокабели.

Копать ее должны были трансспец- 
строевцы 19 управления. Но они сразу 
столкнулись с трудностями: участок 
такой, что технику сюда не загонишь, 
работы надо вести вручную. И бросили 
трассу на половине. Так что вторую 
половину пришлось копать нам самим. 
Тоже, конечно, вручную. Теперь эта 

работа окончена и бригада из Котло- 
монтажа укладывает там трубы.

Только после этого в дом можно бу
дет пустить тепло и появится возмож
ность ввести маляров. И только тогда 
можно будет вести кабельную трассу, 
которая у дома пересекает теплотрассу, 
а потом идет параллельно с ней. Вот 
так, только из-за того, что укс горис
полкома не сумел вовремя решить не
обходимый вопрос о теплоисточнике, 
сорвалась сдача здания, которое забла
говременно было подготовлено под ок
раску. Напрасно спешили и каменщики, 
и штукатуры.

И что интересно. Второе крыло зда
ния, которое мы'собирались сдавать на 
три месяца позже, сейчас уже почти 
в таком же состоянии, как и первое. 
Каменщики ушли в октябре, штукатур
ка закончена, столярка установлена в 
двух подъездах. Обе части здания срав
нялись за то время, пока укс решал 
не такой уж сложный вопрос о трассе.

Теперь, когда с трассой все решено, 
дело пойдет, видимо, на лад. Тем бо
лее, что, как я уже говорил, Маляры 
в тресте есть.

. Но этот случай должен послужить 
для всех серьезным уроком. Недопус
тимо срывать сроки сдачи из-за того, 
что кто-то вовремя не сумел, как гово
рится, согласовать и увязать довольно 
простые вопросы.

м. косинкин,
прораб 26 управления.



Трибуна пропагандиста — '■шп

БЛИЖЕ К ЖИЗНИ
Пропагандистом мне уже не

сколько лет доводилось быть. 
Сначала в армии, потом в оксе 
одного завода. Когда пришел в 
14 управление, в характеристике 
говорилось, какую общественную 
работу выполнял. И при приеме 
меня на работу секретарь пар
тийной организации управления, 
он же начальник отдела кадров 
М. К. Петров заметил: «Может, 
и у нас будете пропагандистом».

Сбылось. Так что можно ска
зать, что приобрел вторую про
фессию.

Два года изучали мы с комму
нистами биографию В. И. Лени
на. В этом году организовали 
кружок внутренней и внешней 
политики. Первоначально на бю
ро посоветовались, как лучше ор
ганизовать учебу. Для коммуни
стов она, конечно, обязательна. 
Но решили к ней привлечь и бес
партийных. Учли, конечно, уро
вень образования каждого. Ин
женерно - технические работники 
занимаются в кружке, где про
пагандистом главный инженер 
управления Д. С. Минков. У ме
ня — рабочие, служащие.

Забота любого пропагандиста— 
чтобы занятия проходили инте
ресно, с хорошей отдачей. Эта 
задача не из легких. Мне здоро
во помогают семинары при рай
коме партии. Перед нами высту
пают опытные лекторы. Интерес
ными, например, были беседы о 
событиях в Чехословакии. Много 
нужного я в них почерпнул и по
том использовал в своих беседах. 
Слушатели у нас грамотные, са
ми читают газеты и журналы. По
этому что-то новое всегда мно
гое дает, вносит живую струю в 
разговор. Но не только такими 
сообщениями можно вызвать ин
терес, Я, например, никогда не 
строю занятия, как чисто лекции 
или собеседования. Конечно, и 
такая форма допустима и рас
пространена: одно занятие отво
дится лекции, другое — беседе. 
Мне думается, целесообразно 
объединить и то и другое. Полу
чается нечто смешанное — лек
ция-собеседование. То есть, про
пагандист дает направление темы, 
в обсуждении которой принима
ют участие слушатели.

Конечно, занятия при райкоме 
партии — это далеко не все для 
пропагандиста при подготовке к 
лекциям. Выписываю на дом га
зеты, журналы, такие как «Прав
да», «Проблемы мира и социа
лизма» и другие.

Использую произведения клас
сиков марксизма - ленинизма. 
Посещаю библиотеку.

Кружки — как бы ни опреде
лялось их значение — это все же 
в каждом по 15—20 человек. А 
мы намерены шире привлечь к 
учебе основную массу строите
лей, особенно рабочих. Вот на 
днях в «Правде» рассказывалось 
об интересном почине в Днепро
петровской области.

Бывает у нас еще и так, что 
пропагандист вспоминает о сво
ем общественном поручении 
только тогда, когда надо прово
дить занятия. И нередко о нем 
забывает, находясь среди массы

В. СКОБЕЛИН, 
пропагандист 14 управления 

людей, решая практические зада
чи. У меня тоже, разумеется, не 
все получается.

Я работаю прорабом. В основ
ном, связан с бригадой каменщи
ков Ляудиниса. Здесь провожу 
беседы о наиболее крупных со
бытиях внутренней и междуна
родной жизни, приношу на строй
ку газеты и журналы. Но этого, 
конечно, недостаточно. Нельзя 
только проводить такие беседы и 
не видеть того, что делается 
рядом.

Бригада Ляудиниса — своеоб
разный коллектив. При подведе
нии итогов соревнования у нее 
нередко оказывается самая вы
сокая выработка. Но каменщи
кам, как правило, не присужда
ют первое место. Почему? Не
высокое качество работ, низкая 
трудовая дисциплина. Поэтому об 
этом тоже приходится часто го
ворить. Взять, например, качест
во. Сколько раз беседовали. 
Каменщики выдвигали тут свои 
соображения.

— Ах, вам качество, — гово
рил кто-нибудь из них и клал 
прямо передо мной, особенно 
не выбирая, два кирпича. — Как 
я буду вести кладку: один выше, 
другой ниже.

Или брали каменщики лопату 
раствора, промывали его и по
казывали камешки.

Мне, конечно, все эти недостат
ки и без такой наглядной иллюст
рации известны. Но нужно лю
дям как-то отвечать. В результа
те таких бесед установили на 
стройке вибросито. А кирпич ре
шили сортировать. Конечно, это 
не самый лучший выход из поло
жения. Заводы-поставщики дол
жны улучшить качество. Мы не 
обязаны заниматься просеивани
ем раствора, сортировкой кирпи
ча. Но что-то вынуждены де
лать...

Сейчас качество в бригаде 
улучшается. Последний сделан
ный нами дом Шарташского ка
менного карьера никак нельзя 
сравнить с предыдущими. Конеч
но, те меры, о которых говори
лось выше, это капля в море. 
Пропагандист один в данном 
случае сделать ничего не может. 
В управлении в целом повыси
лись требования к качеству в 
связи с переходом на урочно- 
премиалыную систему труда. 
Здесь строго учитывается каче
ство. Люди подтянулись. Не лень 
стало лишний раз брать в руки 
отвес.

Теперь о воспитании людей, о 
дисциплине. Были у нас в брига
де опытные каменщики. У них бы 
учиться и учиться молодежи. И 
учились, только другому — вы
пивкам. Авторитет был, да гни
лой. Что делать?

После очередного прогула ка
менщика П. А. Узинцева решил 
поговорить с ним. Но не один, 
а вместе с другими опытными 
рабочими. Взял в руки наряд, на 
котором задание бригады все из
ложено, и показал, как сказыва
ется на деятельности всего кол
лектива прогул хотя бы одного 

человека. Тем более, что у П. А. 
Узинцева пятый разряд. Он мно
го сам должен внести, так ска
зать, в общий котел. А тут еще с 
ним работают каменщики более 
низкой квалификации — значит, 
его отсутствие и на их работе от
разилось.

После этой беседы сами ка
менщики еще раз по-рабочему 
говорили с нарушителем. Хоро
шо, когда не руководитель, а 
рабочие берутся за своего това
рища. Но кончился этот случай 
все же увольнением. Досадно. 
По-видимому, иначе тут быть не 
могло: бывает, что двое таких тя
нут всех назад.

Удовлетворение, конечно, ис
пытываешь, когда люди не уволь
няются, а после определенных 
мер берутся, как говорится, за 
ум. И тут тоже не последняя 
роль принадлежит именно слову, 
у б ежд е ни ю, п о дк р еп л ен н о му,
если необходимо, какими-то ис
правительными мерами. Так, на
пример, у нас было с двумя 
стропалями, тогда повлияло и 
слово и дело. В общем, в каж
дом случае бывает по-разному. 
Сейчас с трудовой дисциплиной 
стало лучше. Но этот вопрос еще 
не снят с повестки дня. Трудно 
с молодежью. Беседую, напри
мер, с молодым рабочим Алек
сандровым, спрашиваю, поче
му он халатно относится к рабо
те, а он в ответ: «Через месяц в 
армию. .Вот вернусь оттуда, то
гда уж буду по-настоящему ра
ботать».

В основе всех этих вопросов— 
повышения качества и улучшения 
трудовой дисциплины — лежит в 
конечном счете сознательность 
людей. И. тут для пропагандиста 
большой фронт работы...

Свердловский строи
тельный техникум один 
из немногих в нашей 
стране, который готовит 
специалистов по водо
снабжению и канали
зации. Многие выпуск
ники техникума будут 
вести важную работу по 
предупреждению загряз
нений рек, озер и дру
гих водоемов.

Паш фотокорреспон
дент 0. Капорейко не
давно побывал в техни
куме на лабораторных 
занятиях по химии.

На снимках: слева— 
учащиеся группы В-117 
первого' курса в кабине
те химии; справа — 
Оля Казанцева и Люба 
Костенко, лучшие уча
щиеся этой группы.

Идет 
партийная 

учеба

ПЯТНО
на светлом
ФОНЕ

ПОСЛЕДНЯЯ СМЕНА

В этом году в Сверд
лов с пирометров организо
ваны четыре школы по [изу
чению 010408 марксизма-ле
нинизма — во втором, 
третьем, шестом управ
лениях и в самом тресте. 
Учеба проходит неплохо. 
На днях мне пришлось быть 
на занятии в третьем управ
лении. Пропагандист — 
главный инженер Л. И, Зу
бов — со знанием дела, 
четко и ясно осветил тему 
«Партия в период восста
новления народного хо
зяйства». Хорошо прохо
дят также занятия во вто

ром управлении, где про
пагандистом главный ин
женер И. В. Быданцев.

Кроме школ основ марк- 
сиз м а -л енини з м а д е йс те у- 
ют три начальные полит
школы — в восьмом, 
шестнадцатом управлени
ях и ЖКК. Успешно про
ходят занятия в 16 уп
равлении и ЖКК, где про- 
паган диетам и П. И, Черепа
нов и Т. Ю. Матусевич.

Неудовлетворит ель н о 
организована учеба в 
восьмом управлении. Вна
чале и там начальная по

литшкола начала действо
вать неплохо. Но пропаган
дист уволился и с тех пор 
партбюро не подберет но
вого. Не ведет занятия с 
инженерно - техническими 
работниками главный ин
женер этого управления 
Б. Г. Назаров. Непонятна 
позиция партбюро, кото
рое пока не приняло ника
ких мер для организации 
г/чебы коммунистов.

П. ГРУЗДЕВ, 
заместитель секретаря 

парткома Сверд- 
ловскпромстроя.

Семнадцать лет отдала нашему 
училищу Миладора Григорьевна 
Шишенина. Была она и технич 
кой, и сторожем. В последнее 
время работала комендантом.

Часто можно было видеть в 
аудиториях эту женщину бесе
дующей с учащимися. Всегда она 
поинтересуется, как идет у них 
учеба, как они проводят свобод
ное время. Порою это был нели
цеприятный разговор: приходи
лось отчитывать некоторых за 
баловство, озорство. И после 
таких бесед, как правило, уча
щиеся другими глазами смотрели 
на свои проделки, по-другому от
носились к своему коменданту.

Сегодня последняя смена. Ми
ладора Григорьевна, как и преж
де, останавливается в каждой 
аудитории, критически проверяет 
чистоту? и порядок, подолгу бесе
дует с учащимися.

И завтра и еще долго будет 
эта беспокойная женщина жить 
заботами училища, которому от
дала семнадцать лет. Трудно ухо
дить на пенсию. Нелегко расста
ваться с теми, с кем рука об ру
ку трудилась много лет.

Чествовать Миладору Григорь
евну собрались все работники 
училища. Все выступившие — 
Н. В. Подкорытов, А. П. Калинин, 
С. А. Смирнов — благодарили ее 
за добросовестный труд, за забо
ту об учащихся, пожелали ей 
доброго здоровья.

Этот торжественный день на
долго запомнится Миладоре Гри
горьевне. Она счастлива тем, что 
ее скромный труд получил та
кую высокую оценку, отмечен 
почетными грамотами.

А. КОЛМОГОРОВ, 
преподаватель ГПТУ № 68.«я®



зимон В ЛЕТНЕМ ПЛАТЬИЦЕ
Группа народного 

нашего управления 
с «Комсомольским 
ром» провела рейд 
вым объектам.

контроля 
совместно 
прожекто- 
по пуско-

поработает, а завтра придет — 
все застыло, стены покрыты 
инеем.

Самый больной сейчас воп
рос неподготовленность к
зиме. Так, дом ЖСК-73 утеплен 
только наполовину, да и то 
временно. Нет стекла, стекло
блоков. Не хватает электро
энергии. По этой причине 
15 ноября 123 человека не 
могли нормально работать.

На 100-квартирном доме ин
ститута ВУХИН также нет 
постоянного отийления. Толь
ко неделю назад сюда пришли 
сантехники. 19 управление не 
ведет работы по теплотрассе и 
другим коммуникациям. В ре
зультате бригада штукатуров 
А. Гладких сегодня, скажем,

А маляры 
дождутся, когда 
дет приступать, 
век бригады 3. 
нуждены топить

уже ждут-не 
им можно бу- 

Пока 27 чело- 
Егоровой вы
лечи, таскать

мусор. Причем известно, что 
кочегаров, и тех надо готовить. 
А тут без подготовки. Женщи
нам не выдали даже защитные 
очки.

Все это тем более досадно, 
что строительство дома 
ВУХИНа шло у нас до сих пор 
хорошо. Каменщики завершили 
кладку скорее, чем предусмот
рено нормами. И мы намере
ваемся сдать его досрочно.

Детсад в Пионерском посел
ке не исключение: тоже нет 
тепла.

Побывали мы и в своем мех- 
цехе. От него очень многое за
висит, в частности создание на 
стройках хотя бы временного 
отопления. Надо сказать, что

люди здесь трудятся самоотвер
женно, а вот условия их работы 
оставляют желать лучшего. В 
помещении холод. И не мудре
но: стекла в окнах разбиты, 
крыша местами сорвана, дров 
нет, стены светятся щелями. В 
кузнице задняя стенка обру
шена, валится потолок, окна
не застеклены.

Много причин, почему
оказались

ны
неподготовленны-

ми к зиме, зависят не от нас. 
Но, как видно, в целом ряде 
случаев кивать на кого-то не
приходится сами виноваты.

Почему, скажем, мехцех на
ходится в таком плачевном со
стоянии. Ведь мы — сами 
строители, неужели нельзя 
привести его в порядок? Толь
ко мехцех не пусковой объ
ект — этим все и объясняется. 
А ведь там работают наши лю
ди и цех нужен нам как воздух.

Или взять организацию пита
ния на доме ВУХИНа. 110 че-
ловек без горячих обедов.

Разве нельзя было договорить
ся с какой-нибудь соседней 
столовой? Можно. И за корот
кое время рейда нам удалось 
это сделать. Теперь рабочие 
питаются в столовой по спе
циальным талонам, как было 
когда-то на «Космосе». Но все 
это можно было сделать рань
ше. Так и в других вопросах.

Например, отдел главного 
механика изготовил пять метал
лических каркасов для быто
вок. Осталось довести их, так 
сказать, до ума. Но у руково
дителей участков руки не до
ходят. Неужели опять нужно 
на них какое-то давление. Не
ужели так непонятно, что нуж
но лучше заботиться о людях?

Материалы рейда рассматри
вались на партийном и комсо
мольском собраниях. Приняты 
к сведению заявления руково
дителей, что будет сделано все 
возможное для наведения по
рядка. Хочется верить, что сло
ва не разойдутся с делом.

К. ЗАВАДСКИЙ, 
председатель группы 

народного контроля 
9 управления.

КОГДА
МОРОЗ

НА ДВОРЕ
В конце ноября трест 

Оргтехстрой провел се
минар - совещание ра-
ботников строитель
ных лабораторий, по
священный контролю за 
производством работ 
в условиях зимнего вре
мени.

СОВЕТОВ НЕ ПОТРЕБОВАЛОСЬ
ИМИ
НЕДАВНО мне пришлось 

познакомиться с рабо
той группы народного 

контроля управления Сверд- 
ловэнергострой. Не будет пре
увеличением сказать, что эта 
работа может служить образ
цом, эталоном для большин
ства наших организаций. Здесь 
на деле выполняются указа
ния партии о массовости, глас
ности контроля.

Достаточно сказать, что из

800 трудящихся управления 
около 100 участвуют в этой ра
боте. В самом управлении груп
па состоит из 8 человек. Воз
главляет ее член партбюро 
И. Ф. Сахаров. В группу вхо
дят главный инженер управле
ния, заместитель начальника 
ПТО, представитель комсомоль
ской организации, бригадиры.

Результат деятельности на
родных контролеров выразился 
во многих тоннах сэкономлен
ного металла, цемента, древе
сины, стекла, раствора. Едва 
ли найдется в городе строитель
ное управление, где был бы 
так четко налажен контроль за 
расходованием цемента, бетона, 
раствора, как здесь.

Нечего греха таить, наши 
прорабы частенько заказывают 
заводам раствор или бетон с 
маркой куда выше, чем это 
предусматривает проект. Авось, 
на всякий случай. Его не ин
тересуют стоимость этого ку
бометра, расход цемента. Бух
галтеров тоже не интересует, 
какой получен бетон. Они за
носят в свои святцы без вся
кой проверки все, что предъяв
ляет завод-поставщик.

А в Свердловэнергострое 
расход бетона, раствора взят 
под особый контроль. Здесь 
прораб самовольничать, пере
страховываться не станет, ина
че все свалится на его же го
лову.

Много внимания уделяют 
народные контролеры вопро
сам качества. И это тоже дает 
очень ощутимые результаты.

В небольшой газетной замет
ке обо всем не расскажешь. 
Могу лишь добавить, что мы 
вместе с одним работником до-

С докладом выступил 
управляющий Оргтех
строем А. С. Науменко. 
Особое внимание он 
уделил вопросу зимнего 
бетонирования, остано
вился на теоретической 
стороне этого процесса, 
на роли работников ла
бораторий в контроле 
за производством работ.

О готовности строи
тельных лабораторий к 
осуществлению такого 
контроля рассказали ру
ководители лабораторий 
Свердловскпромстр о я, 
треста № 88, Качканар- 
рудстроя, Уралалюмин- 
строя и других.

мостроительного комбината
направлялись в Свердловэнерго- 
строй, чтобы помочь председа
телю группы тов. Сахарову, 
дать ему «ценный совет».

Но помогать не потребова
лось. Мы сами учились здесь 
тому, как нужно организовать 
работу йародного контроля.

Ш. СЛОБОДКИН, 
инженер-строитель.

На второй день участ
ники семинара рассмот
рели новые типовые 
нормы расхода цемента 
при изготовлении сбор
ных бетонных и железо
бетонных изделий мас
сового производства.

Вячеслав Пинженин еще, можно сказать, новичок на ремонтно
механическом заводе. И хотя стаж его как электросварщика неве

лик, он выполняет ответственные заказы.

НА СНИМКЕ: В. Пинженин сваривает крышки пропарочной каме

ры для завода ЖБИ города Каменска-Уральского. НО—120 про

центов нормы выполняет за смену Вячеслав.

Фото О. Капорейко.

БЕЗ ТЕПЛА И БЕЗ

ВЫСОТА ТРУБЫ 320 МЕТРОВ
Дымовую стальную трубу высотой 320 метров возведут 

на сооружаемой в Донбассе углеродной тепловой электро
станции. Проект уникальной башни, по своей высоте превы
шающей Эйфелеву в Париже, разработан Харьков
ским отделением института «Теплоэлектропроект» совместно

По улице Белинского строители 
9 управления должны сдать 
100-квартирный жилой дом.

История его с самого начала пе
чальная. Фундаменты пустовали 
почти год, пока строители ожида
ли сдачи готового полностью «ну
ля» вместе с теплотрассой. Ее 
так и не подвели, пообещав, как 
всегда, сделать это в самое бли
жайшее время, и строителям 
пришлось начать кладку. Это ре
шило судьбу дома, сооружение 
которого идет к концу.

Тем временем начали кладку. 
Про теплотрассу, конечно, за
были. Вернее, помнили, да как- 
то все руки не доходили. А тут 
осень, машины на уборке в кол
хозе, и даже когда готовые из
делия лежат на заводе, к дому 
их не доставить.

Третий этап зима, на ули-

с украинским институтом «Проектстальконструкция».
В топках углеродной электростанции мощностью 

тысяч киловатт ежегодно будет сгорать около девяти 
лионов тонн донецкого угля.

Трехсотдвадцатиметровая труба будет обслуживать четы
ре энергетических блока по 300 тысяч и один в 800

3600 
мил-

це за 40 градусов мороза.
На вопрос, как ■ идет 

начальник участка тов. : 
лин ответил:

— Что и говорить, дом I

работа, 
Зайнул-

Д. КИСЕЛЬГОФ, 
начальник центральной 

строительной 
лаборатории 
при тресте 

Свердловскпром- 
строй.

С ТЕЯ Л А

тысяч киловатт первой очереди. Ее несущие стальные кон
струкции представляют собой четырехгранную призму общей 
высотой 312 метров. Каждая грань своей стальной «ногой» 
упрется в массивный железобетонный фундамент на глуби
не 12 метров.

Внутри башни на площадках закрепят три трубы — ци
линдрические, газопроводящие стволы высотой 320 метров 
каждый. Из них два, диаметром^ по 6,6 метра, примут на 
себя по два энергетических блока по 300 тысяч киловатт. 
Третья труба диаметром 7,8 метра предназначена для 800-

нейшем
Дела, 

ные. Из 
тур ено

СОСТОЯНИИ...
в труд-

тысячного энергоблока. Игорь ТВЕРСКОЙ, 
корр. АПН.

действительно, 
пяти подъездов
полностью только

неваж- 
оштука-

четвертый — наполовину, а
три, 

в
пятом штукатурка вообще не на
чата. Штукатуров не хватает, а
тех, что есть, задерживают сан
техники. Вот и прикидывает тов. 
Зайнуллин: если к 15 декабря 
закончить четыре подъезда и пе
ребросить всех штукатуров в по
следний, стены останутся сыры
ми. А тем временем, чтобы не 
отсырела штукатурка, в комна
тах дымятся железные печи

(центральное отопление не ра
ботает все из-за той же наруж
ной коммуникации). В этих пе
чах ежедневно сжигается до 
40 тонн угля. Как говорится, эко
номия налицо! Но без этого те
перь не обойтись. Плотники дав
но уже обогнали штукатуров. Пол 
почти готов во всех квартирах. 
Это само по себе неплохо, но 
когда придется штукатурить ком
наты с настланными полами, но
воселы получат в качестве ново
годнего подарка полы-сюрпризы 
со щелями и скрипами.

Итак, проблема внешней ком
муникации — гвоздь всех зол, но, 
разумеется, не единственный.

Начальник участка ездит по 
городу и «выбивает» материалы. 
Сейчас необходимо стекло раз
мером 122X60 и 120X55. Нет 
солярки, асбошифера на балко
ны, скобянки, плохо и со сто
ляркой. Если перечислить все, 
чего не хватает, не хватит 
пальцев.

Строители не имеют даже те
лефона, хотя их управление на
ходится на Эльмаше, управление 
комплектации треста — во Втуз- 
городке, на улице Ботанической, 
а сам объект почти в центре го
рода.

Мне тоже, вместо того чтобы 
связаться по телефону со строй
кой, приходится проехать по од
ному из этих маршрутов. Спра
шиваю начальника отдела снаб
жения УПТК тов. Королева, чем 
объясняет он недостатки в снаб
жении объекта. Ну, хотя бы 
взять спецодежду: зима, рабо
тать на улице в морозы — не 
шутка!

Тов. Королев отвечает:
— Валенки? Уже выдали 

300 пар, осталось еще 120. Ра
ботающие на улице обеспечива-
ются в первую очередь. во
второй декаде декабря они бу
дут выданы остальным.

Конечно, хорошо, что будут 
выданы, но вовремя ли? Знаете, 
дорого яичко... С этим согласен 
и тов. Королев. С поставками ма
териалов то же самое. Дадут все, 
но когда? Он приводит пример с 
детсадами. Нужно 4 900 квадрат
ных метров линолеума, а выда
ли 900. И баста! Больше не выр
вешь! Вот и выкручивайся, как 
хочешь! Бывает, недодали вагон 
шпунтовки, не обеспечили строй
ку трубами. Но дом есть дом, 
тем более почти законченный. 
Его надо сдавать. Прорабы шу
мят:

— Горим! Давайте трубы!
И трубы дают. Каким образом?

Срывают с других объектов, 
что делать? Главк не дает...

Многое зависит от главка 
многое сделать в его силах, 
часто строители жалуются

и 
Но 
на

равнодушие тех, от кого зависят 
вопросы снабжения, а значит," и 
своевременная сдача домов.

Помогут ли вовремя?
Так стоит вопрос и для строи

телей 100-квартирного дома на 
улице Белинского. Будет решен 
вопрос с теплотрассой, поступят 
необходимые материалы — дом 
своевременно вступит в строй.

А если не решат, не дадут?
Неужели труд строителей ока

жется напрасным?
Н. НАИЛЬСКАЯ, 

студентка Госуниверситета.



Двое. Фотоэтюд О. Капорейко.

-------------------------------- • Это интересно

САМЫЙ ПРОСТОЙ КРАН
Строителям Усть-Илимской ГЭС понадобилось смонтиро

вать железобетонные трубы, по которым вода поступает на 
лопасти гидротурбин. Диаметр каждой трубы около десяти 
метров, длина в четыре раза больше. Общий вес конструкции 
достигал четырех тысяч тонн. Несколько штук таких водо
водов должны были стоять под углом 45 градусов. Как сде
лать это?

Если изготовлять трубы сразу в наклонном положении, по
требуются громоздкие поддерживающие устройства, много 
опалубки и т. д. Это неудобно, сложно и дорого. Куда проще 
возводить водоводы вертикально, как строят дымовые трубы 
и телевизионные башни. Стоимость работ снижается при этом 
чуть ли не вдвое. Значительно упрощается производственный 
цикл. Одну и ту же опалубку можно использовать несколько 
раз. Словом, вариант был бы принят, если бы не одно «но». 
Нет кранов, могущих бережно наклонить конструкцию. Сис
тема же из различных стрел, талей, блоков и других меха
низмов, которая может справиться с этой работой, обойдется 
дороже традиционного варианта. Поэтому трубы сделали 
сразу наклонными.

Оригинальное решение, предложенное инженерами Н. Голь
цовым и А. Москалевым из Московского ВНИИ по строитель
ству магистральных трубопроводов, — находка в таких слу
чаях.

Если требуется опустить какую-то тысячетонную конструк
цию — Оалку, водовод, дымовую трубу, под ней возводят 
поддерживающие колонны из природного вещества, которое 
имеется под рукой, — изо льда, соли и т. д. Потом колонны 
постепенно растапливают или растворяют, длина их уменьша
ется и конструкция медленно опускается на рабочее место. 
Вот и все описание изобретения, защищенного авторским 
свидетельством № 194294.

СЧАСТЛИВОЙ ВАМ ЛЫЖНИ“
В Свердловскпром- 

строе состоялись сорев
нования по лыжным ган
кам на первенство тре
ста в честь открытия 
зимнего сезона. Для 
проведения соревнова
ний все было заранее 
подготовлено. Проведе
на жеребьевка, опреде
лен и утвержден состав 
судей. И вот общее по
строение участников, 
приветствие и поздрав
ление с новым сезоном.

На правом фланге 
реет знамя ДСО «Труд», 
которое несет чемпион
ка прошлого сезона ма
ляр управления № 3
В. Мордвинова. В назна
ченное время дается 
старт девушек на ди
станцию 3 километра.

Одна за другой уходят 
спортсменки. Скольже
ние хорошее, настрое
ние боевое. Затем на 
дистанцию 5 километров 
уходят мужчины.

Вместе с молодыми 
стартуют ветераны спор
та: секретарь парткома 
треста Ю. М. Секисов, 
председатель объеди
ненного построечного 
комитета Г. Ф. Зенков, 
его заместитель С. А. 
Коромыслов, старший 
бухгалтер третьего уп
равления М. Г. Корешни- 
ков и другие.

Лучшие результаты 
среди молодых показа
ли инструктор физкуль
туры В. Митин, мастер 
Г. Муртазин, комсорг 
В. Морозов, бригадир

Ю. Пинегин, маляры 
В. Мордвинова, Т. Жар
ких, штукатуры Н. Еле- 
нева и М. Федосеева.

Первое место среди 
управлений выиграли 
спортсмены управления 
№ 3. Они награждены 
почетной грамотой и пе
реходящим кубком. На 
втором месте команда 
управления № 8.

Участники — призеры 
награждены грамотами и 
подарками. Соревнова
ния прошли четко, орга
низованно. В них участ
вовало 76 человек.

В. ДРАНИЧНИКОВ, 
старший инструктор 

физкультуры 
и спорта треста

Свердловскпром- 
строй.

Учебно-курсовой комбинат 
Главсредуралстроя в декабре ор
ганизует курсы . без отрыва от 
производства по подготовке и по
вышению квалификации:

каменщиков, 
мотористов строительных ма

шин,

ДОРОГИЕ СВЕРДЛОВЧАНЕ!
В канун нового, 1969 года почтамт напо

минает о заблаговременной отправке позд
равлений и подарков родным, друзьям и зна
комым.

Телеграммы удобнее и дешевле отправить 
с 16 по 20 декабря. В эти дни плата за них 
в два раза меньше, чем обычно. Телеграм
мы с указанием срока вручения будут при
ниматься иногородние — по 23-е, местные — 
по 29 декабря.

От владельцев квартирных
глосуточно принимаются телеграммы по те- 
лефону 06 с последующей оплатой их в 
почтамте или отделениях связи.

В почтамте и отделениях связи имеется 
большой выбор поздравительных открыток и 
сувениров.

Подарки можно послать в посылках, бан
деролях, а также деньги на подарки пере
водами-заказами.

ПОЧТАМТ.

МАШИНА 
В БАШМАКАХ

При всех своих положитель
ных качествах современные 
жилые дома акустически не 
вполне благоустроены, или, 
попросту говоря, у них пло
хая звукоизоляция. Чтобы ее 
улучшить, нужно хорошо изу
чить не только разнообразные 
источники бытовых шумов, но 
и их проникающую способ
ность. Сделать это трудно да
же в лабораторных условиях.

С помощью нехитрой удар
ной машины удается опреде
лить качество звуковой изо
ляции между этажами. Но не 
менее важно узнать, как 
распространяется шум непо

средственно в жилом помеще
нии в соседней комнате. В 
этом случае ударная машина 
бесполезна. Слишком велики 
помехи от ее передач.

Недавно сотрудник Всесо
юзного научно-исследова
тельского института новых 
строительных материалов (Мо
сква, В-419, 2-й Верхне-Ми
хайловский пр., 5) Д. Айрапе
тов и кандидат технических 
наук Г. Осипов создали ори
гинальную установку, лишен
ную этих недостатков. Благо
даря специальным башмакам, 
укрепленным на стальных пру
жинах махового колеса, она 
воспроизводит шаги человека, 
трение и удары о пол. Уста
новленный в соседней комна
те шумометр определяет сте
пень поглощения шумов тем 
или иным покрытием пола.

Новая шагающая машина 
позволяет точно и объективно 
оценить акустические качест
ва любых покрытий. Если 
принять за эталон (О) звуко
вой комфорт, создаваемый 
бетонной плитой, то высший 
балл (+21) получит ворсовый 
ковер на пористой резине.. 
Тот же ковер на паркете по
глощает звуки в три раза 
хуже, дубовый паркет заслу
жит всего 1 балл, дощатый 
же — минус 10 баллов.

Авторы изобретения пред
лагают разработать нормы 
акустического комфорта для 
каждого типа помещений.
|;яг«итави«1181
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• СПОРТ Зимний лес.
Фотоэтюд О. Капорейко.

телефонов кру-

плотников, 
пом. машинистов экскаваторов, 
электриков, 
электросварщиков.
За справками обращаться в 

учебно-курсовой комбинат и по 
телефону 54-10-25.

Наш адрес

В. Волдин. ХАНТЫ. 
Стихи.

Объем 1 л., цена 14 коп.
«Ханты» — первый сбор

ник стихов на родном языке 
молодого хантыйского по
эта В. Волдина.

Слово «ханты» по-русски 
значит «человек». Это кни
га поэта об утверждении че- 
ловеческого достоинства
хантыйского народа, о ста
новлении его самосознания, 
о его стремлении к культу
ре. Сборник не велик по 
размеру, но читатель узнает 
из него немало интересных 
подробностей о смелости 
рыбаков, охотников, олене
водов Югорской земли, о 
труде северного народа, о 
его теплой дружбе с людь
ми других национальностей.

Белла Дижур. ДОБРЫЙ 
ВЕЧЕР. Лирика.

Объем 2,5 л., цена 25 коп.
Белла Дижур — автор из

вестных читателю научно
художественных книг. Ее 
герой — наука, которая пре
образует природу, служит 
людям, прогрессу челове
чества. И в стихах своих 
она воспевает могущество 
человеческого разума, ра
дость поисков и открытий 
хозяина Вселенной.

Книга «Добрый вечер» — 
избранные стихи Беллы Ди
жур, объединенные харак
терной для поэтессы интона
цией душевного разговора с 
читателем. Это мудрый раз
говор о смысле жизни и о 
служении науке, о человече
ских отношениях и о мате
ринской любви. Лирический 
герой Б. Дижур — воинст
вующий гуманист, человек 
подвига во имя солнца и 
счастья на земле.

Н. Г. Никонов. ПЕВЧИЕ 
ПТИЦЫ.

Объем 10 л., цена 60 коп.
Писатель Н. Г. Никонов 

хорошо известен как автор 
книг «Листья», «Лесные 
дни», «Черный дрозд», по
вестей для школьников 
«Мальчишки», «Голубая 
озимь», «Солнышко в бере
зах» и сказок для малышей. 
Даже из приведенных назва
ний видно, наоколько тесно 
связано творчество писателя 
с природой.

Предлагаемая читателям 
книга плод многолетних
наблюдений автора за 
жизнью и повадками птиц. 
Она проникнута глубокой 
любовью к миру пернатых, 
насыщена поэтическими
описаниями уральских по
лей и лесов в различные 
времена года.

Н. Г. Никонов щедро де-

Газета выходит в сре
ду и субботу. 

лится с читателями своими 
знаниями -у наблюдениями, 
дает советы’, как правильно 
охотиться на птиц и содер
жать их, учит бережному 
отношению ко всем удиви
тельным богатствам, кото
рые дарит нам природа.

Книга рассчитана на мас
сового читателя

В. БамОуров. ЗАГАДКИ 
РЕДКИХ МЕТАЛЛОВ.

Ооъем 5,2 л., цена 18 коп.
Не так давно, всего два

дцать лет назад, были за
полнены последние свобод
ные клетки в таблице Мен
делеева. А сегодня мы 
вновь узнаем об открытии 
самого тяжелого элемента 
лоуренсия. Точнее — о 
«создании» лишь несколь
ких десятков атомов этого 
металла. И пусть свойства 
его почти не известны, он 
прочно занял свое 103-е 
место в стройном ряду 
«кирпичей» мироздания. Но 
мало открыть новый
мент, дать ему имя 
до заставить его 
человеку, приносить 
свет, радость.

эле- 
на-

служить 
тепло,

Об истории открытия ред
ких элементов, о их удиви- 
тельных и полезных для че-' 
ловека свойствах, о сложном ” 
и кропотливом труде ученых 
и исследователей пойдет 
рассказ в книге.

Автор В. Г. Бамбуров мо
лодой ученый из Уральско
го филиала Академии наук, 
на протяжении ряда лет за
нимается исследованием 
свойств некоторых редкозе
мельных элементов. Этр 
первая его книга, написан
ная занимательно. Она пред
назначена всем тем, кто ин
тересуется тайнами при
роды.

В. Сычев. Н. Пошехонов. 
АЗБУКА ФИГУРИСТА.

Объем 2 л., цена 7 коп.
Книга-пособие поможет 

многим ребятам освоить » 
первые шаги фигурного ка
тания. В ней рассказывает
ся, как организовать секции 
фигуристов, как залить ка
ток, построить занятия, есть 
советы тренеру-обществен

нику.
Книга построена в форме 

уроков.

И. о. редактора В. БЕРЕЗОВСКИЙ.

СВЕРДЛОВСК, УЛ. ПЕРВО. 
МАЙСКАЯ, 60, КОМ. 5. 
ТЕЛЕФОН 51-33-45.
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